
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Feuerwehr, 
Sicherheit und Ordnung 

 
am Dienstag, dem 30.01.2024 

 
im Gefahrenabwehrzentrum, Färberstr. 105 - 107, 24534 

Neumünster, Lehrsaal Haus A 
 

 

 

Beginn: 17:30 Uhr Ende:  19:31 Uhr 

Anwesend: 

 

 Ausschussvorsitzender 

  Herr Claus-Rudolf Johna 

 stellvertretende/-r Ausschussvorsitzende/- r 

  Herr Jürgen Böckenhauer 

 Ausschussmitglied 

  Frau Wiebke Diehlmann 

 bis TOP 8 Herr Niklas Heesch 

  Herr Dirk-Justus Hentschel 

  Herr Gerhard Lassen 

  Herr Volker Matthiensen 

  Herr Holger Steffen 

  Herr Manfred Zielke 

 stellvertretendes Ausschussmitglied 

  Frau Monika Schmidt 

 Erster Stadtrat 

  Herr Michael Knapp 

 Stadtbaurätin 

  Frau Sabine Kling 

 Von der Verwaltung 

 FD 12 Herr Torben-Ole Ahrens 

 stv. FDL 37 Herr Jan Heitmann 

 Personalrat Herr Peter Omland 

 FD 37 Herr Bernd Schümann 

 FD 01.1; bis TOP 8 Herr Axel Westphal-Garken 

 

 

Entschuldigt: 

 

 Ausschussmitglied 

  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 

  Herr Andreas Preuß 

  Herr Bernhard Radomski 

  Herr Mirko Sieksmeyer 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

 

   3. Tagesordnung 

 

   4. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 

vom 24.10.2023 

 

   5. Einwohnerfragestunde 

 

   6. Anträge und Anfragen 

 

   7. Bericht der Streetworker (Therapiehilfe Verbund) 

 

   8. Bericht der Verwaltung betr. Leitlinien zur Kriminalprävention und kom-

munaler Handlungsrahmen Sicherheit und Ordnung 

 

   9. Freiwillige Feuerwehr Wittorf 

Neubau 

Vorlage: 0181/2023/DS 

 

   10. Sachstand Feuerwehrhaus Tungendorf 

 

   11. Sachstand Neubau Rettungswache 

 

   12. Dringliche Vorlagen 

 

   13. Mitteilungen 

 

   14. Verschiedenes 
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 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Johna eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und begrüßt die 

Ausschussmitglieder, die anwesenden weiteren Ratsmitglieder, den Ersten Stadtrat Herrn 

Knapp, die Stadtbaurätin Frau Kling, die Mitarbeiter der Verwaltung, den Stadtbrand-

meister Herrn Kaack, den Vertreter der Presse sowie ca. 20 Zuhörer. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Johna stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Zudem wurde an den Verstorbenen Peter Holtorf gedacht. Herr Holtorf gehörte dem Ka-

tastrophenschutz seit 1961 an.   

 

 

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Die Verwaltung hat für die heutige Sitzung neben dem bisherigen TOP 14 „Beschlussfas-

sung über Einwendungen gegen die Niederschrift der am 24.10.2023 unter Ausschluss 

der Öffentlichkeit beratenden Tagesordnungspunkte“ 3 weitere Tagesordnungspunkte 

identifiziert, bei denen Ausschlussgründe vorliegen.  

Bei dem bisherigen TOP 15 sind Anträge und Anfragen vorgesehen, jedoch wurden keine 

eingebracht. 

Die bisherigen TOP´s 16 und 17 sind für Mitteilungen bzw. Verschiedenes vorgesehen.  

 

 

Beschluss: 

 

Der Behandlung des TOP´s „Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der am 24.10.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenden Tagesord-

nungspunkte“ unter Ausschluss der Öffentlichkeit wird zugestimmt.  

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen:  9 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

 3 . Tagesordnung 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Johna stellt den Antrag, das Thema „Sachstand Neubau 

Rettungswache“ als neuen TOP 11 zu behandeln.  

 

 

Beschluss: 

 

Das Thema „Sachstand Neubau Rettungswache“ wird als neuer TOP 11 in die Tagesord-

nung eingefügt. 
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Abstimmungsergebnis (Erweiterung der Tagesordnung): 

 

Ja-Stimmen: 9 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

 4 . Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 

24.10.2023 

 

Einwände gegen die Niederschrift werden nicht vorgebracht. 

 

 

 

 5 . Einwohnerfragestunde 

 

Es werden keine Fragen gestellt.  

 

 

 

 6 . Anträge und Anfragen 

 

Es wurden keine Anträge und Anfragen eingereicht.  

 

 

 

 7 . Bericht der Streetworker (Therapiehilfe Verbund) 

 

Herr van der Elst, Herr Sarikaya und Herr Arslan vom Therapiehilfe Verbund stellen sich 

vor.  

 

Sie halten eine Präsentation über das Streetwork-Projekt Neumünster.  

 

Die Präsentation und das Handout werden im Ratsinformationssystem bei TOP 7 hinter-

legt.  

 

 

 

 8 . Bericht der Verwaltung betr. Leitlinien zur Kriminalprävention und kommuna-

ler Handlungsrahmen Sicherheit und Ordnung 

 

Der Erste Stadtrat Herr Knapp und Herr Westphal-Garken halten eine Präsentation betr. 

Leitlinien zur Kriminalprävention und kommunaler Handlungsrahmen Sicherheit und Ord-

nung. Sie geben einen Rückblick über die bereits unternommenen Schritte und stellen 

vor, was aktuell umgesetzt wird. Zudem geben der Erste Stadtrat Herr Knapp und Herr 

Westphal-Garken einen Ausblick, was in der Zukunft geplant ist.  

 

Die Präsentation ist im Ratsinformationssystem bei TOP 8 hinterlegt. 

 

Das Ausschussmitglied Herr Heesch verlässt nach diesem TOP die Sitzung. 
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 9 . Freiwillige Feuerwehr Wittorf 

Neubau 

Vorlage: 0181/2023/DS 

 

Die Stadtbaurätin Frau Kling stellt die Drucksache „Freiwillige Feuerwehr Wittorf“ vor. Sie 

erklärt, dass der Ausschuss für Bauen, Stadtplanung und Umwelt zuletzt ein Raumpro-

gramm beschlossen hat. Auf dieser Basis kann der Fachdienst Gebäudemanagement die 

Planung einleiten. Für die Planungskosten stehen im Haushalt 2024 als Verpflichtungser-

mächtigung 640.000 € zur Verfügung. Ein weiterer Schritt ist die Aufstellung des Bebau-

ungsplans, welcher im Ausschuss für Bauen, Stadtplanung und Umwelt beschlossen wer-

den soll. Danach ist es erst möglich einen Aufstellungsbeschluss zu veröffentlichen. Frau 

Kling hält das Jahr 2030 für die Errichtung des Gebäudes für realisierbar.  

 

Das Ausschussmitglied Herr Lassen fragt, warum die ermittelten Gesamtkosten i.H.v. 

5.307.000 € so hoch wären und zieht einen Vergleich zum Feuerwehrhaus in Bönebüttel.  

 

Die Stadtbaurätin Frau Kling führt aus, dass die Kosten auf Basis der BKI Baukosten er-

mittelt wurden. Zudem ist das Grundstück in Bönebüttel nicht mit dem neuen Grundstück 

in Wittorf zu vergleichen. In Wittorf muss eine Waldumwandlung vorgenommen werden.  

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Johna gibt den Hinweis, dass die Planungen so schnell 

wie möglich vorangetrieben werden müssen, da die Feuerwehr in Wittorf mittlerweile 

sehr lange auf das neue Gebäude wartet. Er vertraut der Verwaltung, dass eine gute Lö-

sung gefunden wird.  

 

 

Beschluss: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Planung zum Neubau der Freiwilligen Feuerwehr Wit-

torf einzuleiten (Planungsbeschluss). 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 8 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

 

 10 . Sachstand Feuerwehrhaus Tungendorf 

 

Die Stadtbaurätin Frau Kling gibt einen Sachstand zum Feuerwehrhaus in Tungendorf. In 

Tungendorf gibt es eine spezielle Situation, weil aus dem Beschluss der Ratsversamm-

lung hervorgeht, dass eine Vergabe über einen Generalübernehmer erfolgen muss. Mit 

dieser Vergabeart hat das Dezernat IV noch keine Erfahrung sammeln können.  

Aktuell ist die Projektsteuerung ausgeschrieben. Frau Kling erklärt, dass die Projektsteue-

rer volle Bücher haben, weshalb eine Vergabe erst im Dezember 2024 abgeschlossen 

werden kann.  

Die Vergabe an einen Generalübernehmer kann erst ein Jahr später erfolgen. Sofern ein 

Generalübernehmer gefunden werden kann, wird das Bauvorhaben im Jahr 2026 starten. 

 

Ein Zuhörer teilt mit, dass er seit 2018 in der Feuerwehr Tungendorf ist und sich über 

den späten Baubeginn ärgert. Der Ratsherr Böckenhauer schließt sich dem an und fragt, 

wie man die Planungen beschleunigen kann.  
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Frau Kling erklärt, dass die Forderungen aus der Politik nach und nach umgesetzt werden 

und die Planung nicht beschleunigt werden kann. Außerdem führt Frau Kling aus, dass 

die Situation mit der Vergabe an einen Generalübernehmer schwer einzuschätzen ist. Zur 

damaligen Zeit, als die Ratsversammlung die Vergabe über einen Generalübernehmer 

beschlossen hat, waren die wirtschaftlichen Zeiten sehr gut für diese Vergabeart. Durch 

die weltpolitischen Veränderungen hat sich die Situation geändert.  

 

 

 

 11 . Sachstand Neubau Rettungswache 

 

Die Stadtbaurätin Frau Kling gibt einen Sachstand zum Neubau der Rettungswache. Sie 

erklärt, dass die Abstimmungen mit allen Beteiligten abgeschlossen sind. Das Architek-

turbüro wird im Sommer 2024 mit den Ausführungsplanungen beginnen. Der Beginn des 

Baus ist für das Jahr 2026 geplant.  

 

 

 

 12 . Dringliche Vorlagen 

 

Es liegen keine dringlichen Vorlagen vor. 

 

 

 

 13 . Mitteilungen 

 

Der Erste Stadtrat Herr Knapp berichtet, dass der Fachdienstleiter Marc Kutyniok die Be-

rufsfeuerwehr der Stadt Neumünster verlässt  und ins Landesinnenministerium wechselt. 

Die Nachbesetzung wurde bereits eingeleitet. 

 

 

 

 14 . Verschiedenes 

 

Der Erste Stadtrat Herr Knapp bittet den stv. Fachdienstleiter der Berufsfeuerwehr Herrn 

Heitmann nach vorne und befördert ihn mit Wirkung vom 01.04.2024 zum Oberbrandrat.  

 

 

 

 

 

 

gez. Claus-Rudolf Johna gez. Torben-Ole Ahrens 

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 
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